
牢记初心使命 忠诚履职担当
——我省各地政协开展多种形式庆“七一”活动

——丹凤县政协开展提案监督活动小记

力促委员建言化为促发展惠民生“硬举措”

6 月 26 日，汉中市政协组织部分委

员到安康市，考察交流政协委员工作室

建设运行、委员联系界别群众工作先进

经验，希望双方加强深化合作，共同探

索更多政协工作的新路径、新方法。

实习记者 庞浩楠 通讯员 徐星雨
首席记者 唐冰 摄影报道

汉中市政协
到安康考察交流

本报综合消息 连日来，我省各

地政协组织开展看望老党员、主题党

日等多种形式的庆“七一”活动，结合

党纪学习教育，大家在弘扬伟大建党

精神中赓续红色血脉，凝聚奋进力量。

渭南市政协 6月26日，渭南市

政协党组书记、主席王晓军带队到

临渭区，走访慰问基层老党员、生活

困难党员，送去党的关怀和温暖，并

致以诚挚问候和崇高敬意。

在老党员张忠珍家中，王晓军

与其亲切拉家常、话家事，为她颁授

“光荣在党50年”纪念章，希望老人保重

身体，发挥党员先锋模范作用，为基层

社会治理作出新贡献。走进抗美援朝

老党员王富奎家中，王晓军认真聆听老

人讲述战争往事，详细了解老人身体状

况、日常生活、家庭成员等情况，希望他

保重身体、健康长寿。在困难党员郭化

家中，王晓军认真倾听他的心声，叮嘱

他要保重身体，保持心情愉悦。

王晓军表示，老党员为党和人民

事业作出了积极贡献，要全力做好服

务保障工作，让他们在政治上有荣誉

感、组织上有归属感、生活上有幸福

感，乐享晚年。要真诚关心关爱困难

党员，落实落细各项帮扶政策，用心用

情帮助他们解决生活难题，让他们

时刻感受到党组织的关怀和温暖。

延安市政协 6月20日，延安市

政协机关党委组织党员干部到市级

廉政教育基地——中央党务委员会

旧址，开展迎“七一”主题党日活动。

活动中，党员干部们重温入党誓

词，观看展品资料，认真学习延安时期

各级党务委员会的文件规定、管党治党

规章制度等历史资料，在廉政文化史

料、图片、典故前，深切感悟延安时期管

党治党的生动历程留下的现实启示。

大家表示，要以开展党纪学习教

育为契机，认真学习领会新修订的

《中国共产党纪律处分条例》，进一步

增强遵守党纪的自觉性，真正做到学

纪、知纪、明纪、守纪。要坚持把遵规

守纪刻印在心，内化为日用而不觉的

言行准则，从党纪学习教育中汲取信

仰的力量、查找党性的差距、校准前进

的方向，进一步加强自我约束，筑牢廉

政思想防线，始终做到忠诚干净担当，

以更加昂扬的精神状态为延安市政协

事业发展贡献力量。

三原县政协 6月28日，三原县

政协组织党员干部到淳化县爷台山红

色基地开展主题党日活动。县政协党

组书记、主席李学军以“传承基因守初

心、遵规守纪强作风”为题讲党纪学习

教育专题党课。

李学军表示，要做敬规畏纪的表

率，始终对党的纪律怀有尊崇和敬畏

之心，把纪律作为不可触碰的“高压

线”，真正做到心有所畏、言有所戒、行

有所止。要自觉做遵规守纪的表率，

把铁的纪律转化为日常习惯和自觉遵

循，把党纪党规刻印在心，时刻用纪律

约束自己的一思一念、规范自己的一

言一行，坚定信仰、勇毅前行。

米脂县政协 6月28日，米脂县

政协党组书记、主席胡锦涛带队走访

看望老党员、生活困难党员、驻村工作

队，向他们送去党组织的关怀。

胡锦涛一行来到老党员樊增杰、

困难党员郭成志家中，询问老人们身

体状况、生活情况，并送去慰问金。随

后，在桃镇村看望慰问了驻村工作队。

胡锦涛表示，要时刻把老党员的

冷暖放在心上，落实落细各项帮扶政

策，倾尽全力帮助他们解决生活实际

难题，让他们真切感受到党和政府的

关怀与温暖。要时刻保持与群众的紧

密联系，倾听群众心声，帮助他们解决

急难愁盼问题。

勉 县 政 协 近 日 ，勉 县 政 协

机关组织开展庆祝建党103周年党员

大会和党纪学习教育主题党日活动，

集体学习《中国共产党纪律处分条例》

部分内容，观看警示教育片。县政协

党组书记、主席李剑飞围绕“弘扬伟

大建 党精神”“感党恩听党话跟党

走”“发挥党员先锋模范作用”三个切

入点讲授党课。

李剑飞表示，要常怀对党感恩

之心，矢志不渝听党话、跟党走，切实

增强政治判断力、政治领悟力、政治

执行力，抓好协商调研、民主监督、委员

管理等工作，自觉把开展党纪学习

教育同年度重点工作结合起来，通过

党纪学习教育强化促党风、强作风、

提效能，树立新时代政协党员干部

良好形象。

山阳县政协 6月28日，山阳县

政协党组书记、主席王昕带队走访慰

问困难党员、老党员，向他们致以节日

问候，并送去党和政府的关怀与温暖。

在困难党员王喜生家中，王昕

详细询问身体、生活情况，为他送去慰

问金。王昕随后走访慰问了史金栓、

陈朝纲两位老党员，详细了解他们的

身体、家庭等情况。

王昕表示，要切实关心关爱困难

党员，帮助他们解决生活中的实际

难题，让他们充分感受到党和政府

的关怀与温暖，主动做好服务保障

工作，让他们老有所养、老有所乐、

晚年幸福。

镇安县政协 6月28日，镇安县

政协党组书记、主席杨清平走访慰问

老党员和“老黄牛”式好干部，为他们

送去党组织的关怀和温暖，并致以节

日祝福。

在张本年、汪任芳等老党员家中，

杨清平详细了解家庭生活、健康状况，

叮嘱他们要保重身体，要一如既往地

关心和支持镇安的建设与发展，并叮

嘱相关部门工作人员要用心用情做好

老党员服务保障工作，切实把党和政

府的关心关怀落到实处。在看望“老

黄牛”式好干部叶堂武时，杨清平勉励

他要继续发扬“老黄牛”精神，为全

县经济社会高质量发展贡献智慧和

力量。

商南县政协 6月25日，商南县

政协党组书记、主席张贤慧带队走访

慰问高龄党员、离休干部。

在高龄党员、离休干部野风家中，

张贤慧询问老人的生活、健康、子女

等情况，共忆奋斗岁月、共话社会发

展。在高龄党员、退休干部黄元雍家

中，张贤慧详细了解老人生活、家庭

情况。

张贤慧表示，要切实做好退休老

党员服务保障工作，让离退休老党员

真切感受到社会的温暖。希望更多离

退休老干部继续发挥余热，积极为县

域经济社会高质量发展献计出力。

白水县政协 6月28日，白水县

政协举办“庆‘七一’ 颂党恩 促履

职”主题读书分享活动，传达学习全

国政协和省政协党的建设工作座谈

会精神，组织党员重温入党誓词。县

政协党组副书记、副主席刘李军参加。

刘李军表示，此次活动展现了

白水政协人团结向上、通力协作的

新风貌，体现了政协委员勇立潮头、

敢于担当的新风采。要以此次活动

为契机，在政协工作中更加突出政治

引领，党员委员要突出模范带头作

用，履职要突出服务群众，要以更加

饱满的热情、更加高昂的斗志、更加

优异的成绩，用实干实绩献礼中国共

产党成立 103 周年和新中国成立 75
周年。

宝 塔 区 政 协 近 日 ，延 安 市

宝塔区政协党组副书记、副主席刘敏伟

带队走访慰问党龄 50年的老党员和

生活困难党员。

在刘志强家中，刘敏伟为他颁发

了“光荣在党 50 周年”纪念章，共同

追忆奋斗岁月。在困难党员牛文彦

家中，刘敏伟询问他的身体状况，并

送去慰问金和生活用品。在贾凤珍家

中，刘敏伟为她佩戴了“光荣在党 50
周年”纪念章，询问身体生活情况。

刘敏伟表示，要用心用情做好

老党员服务保障工作，主动联系了解

生活状况，及时解决老党员实际生活

困难，当好他们的贴心人，让他们老有

所养、老有所乐。

扶风县政协 6月28日，扶风县

政协组织机关党员干部到秦岭违建

警示教育中心、鄠邑区红军过境纪念馆，

开展“学纪铸魂强党性 赓续初心

担使命”迎“七一”主题党日活动。

在秦岭违建警示教育中心，大家

在讲解员的带领下参观了“秦岭之

诫”“秦岭之殇”等展厅，了解秦岭北

麓违建问题专项整治有关情况，教

育党员干部要知敬畏、存戒惧、守底线，

让纪律和规矩内化于心、外化于行。

在鄠邑区红军过境纪念馆，大家面

对鲜红的党旗重温入党誓词。

大家表示，要坚定理想信念，牢记

初心使命，严守党规党纪，认真履职

尽责，积极担当作为，凝心聚力为

县域经济社会高质量发展贡献智慧

和力量。

（记者 樊星 贺鹏飞 韩永国
许鹏 谢昊天 王斌 刘楠 实习记者
白小芳 王雅 寇静 韩璋 通讯员
张望荣 赵建 杨远 杨帆 陈定春
朱益群 丁云平 张二明 葛江威）

本报讯 （首席记者 唐冰）6月29日，由民建陕西省委会和西北大学联合发起，

中小企业家研究院（筹）主办的第二期“文景企业家座谈会”在西北大学召开。省政协

副主席、省民建主委李忠民出席并讲话。

本期“文景企业家座谈会”以“科技智造，助力陕西”为主题，来自高端装备、

机器人、人工智能等领域的三十余名专家学者和企业负责人作交流发言，围绕强链

补链、市场培育等方面提出意见建议，省、市相关部门对企业提出的诉求建议予以

回应。

李忠民指出，中小企业家要深入学习贯彻习近平总书记在全国科技大会、国家

科学技术奖励大会、两院院士大会上的重要讲话精神和历次来陕考察重要讲话重

要指示精神，抢抓新一轮科技革命和产业变革机遇，坚持强化创新引领苦练内功，

打造“专精特新”“硬科技”，围绕高端化、智能化、绿色化坚持开放合作，深化产业链

上下游企业协作，构建协同、高效、融合、顺畅的融通发展生态，把科技创新成果

加快落实到产业发展上，助力构建陕西现代化产业体系。

李忠民参加第二期“文景企业家座谈会”

□ 实习记者 韩璋 通讯员 刘海强 记者 樊星

6月25日是全国土地日，蒲城县政协组织部分委员对盐碱地综合利用情况进

行专题调研。

“盐碱地是沉睡的宝库，没想到经过改造的盐碱地小麦亩产可以达到1200斤。”

在听了蒲城县农业农村局农技中心主任师海斌的介绍后，县政协委员、市场监督管理

局检测检验所所长葛玮说。

分布于蒲城、富平两县的卤泊滩，又称卤阳湖，属古三门湖一部分，后古湖泊退

化，形成了槽型封闭式洼地，加之沉积物含盐碱多、水质矿化严重，随后形成盐碱

地。“夏秋水汪汪，冬春白茫茫，只长盐蓬草，不长棉和粮。”“有女不嫁卤泊滩，男儿

有志快出滩”的民谣写尽了卤泊滩区的贫瘠荒凉和滩区群众的生活艰辛。

“县委、县政府高度重视盐碱地改造，集全县之力兴建了卤泊滩排水（碱）系统，

建成排水（碱）渠 402.1公里，总控制面积达 62.71 万亩。”夏日的陈庄镇东兴隆村

排碱渠生态降解池芦苇摇曳、水鸟游弋，蒲城县水务局副局长董汉军带领调研组

察看占地60余亩的生态降解池时说，今年4月份开展了排水（碱）渠清淤整治大会

战，投劳5000余人、投入机械1000余台，渠道清淤整治298.92公里，切实提升了农

田排涝能力。

“开展盐碱地综合利用对保障国家粮食安全、端牢中国饭碗具有重要战略意

义。改良后的盐碱地，多年的‘撂荒地’变成了‘吨粮田’，增加了耕地后备资源。”葛

玮建议，在加大盐碱地改良的基础上，引导群众从“改地适种”向“改种适地”转变，

推广使用耐盐碱的作物和品种，不断提高粮食产量和品质，唤醒这一“沉睡”的

后备耕地资源，实现耕地资源扩容、提质、增效，从而更好地维护粮食安全。

“盐碱地改造应做好‘水’文章。”作为一名水利工作者，李红芳委员建议，要利

用好洛惠渠灌区、二黄灌区水源，为盐碱地配套好灌溉渠系，分地块开挖排水明沟，

开挖竖井和埋设暗管，做到灌、排分开，控制地下水水位，通过灌水冲洗、引洪放淤

等不断淋洗和排除土壤中的盐分，达到改良土壤的目的。

盐碱地种植牧草，可以疏松土壤，减少表面土壤积盐，待秋天枯草腐烂分解后，

产生的有机酸和二氧化碳可起到中和改碱的作用，可促进成土母质石灰质的溶

解。为此，李红芳建议，要种植抗盐性较强的牧草，发展牛羊养殖，利用好生物改良

这一好办法。

“在盐碱地开展水产养殖，能阻止土壤盐碱化进程，促进生态环境改善，还能增

加群众收入，可以说是一举多得的好事情。”赵一梅委员表示，希望多途径挖掘盐碱

地潜力，开展特色水产养殖，有效拓展农业生产空间，在保护和发展中走出一条盐

碱地综合利用新路子。

用好盐碱地 致富一方人
——蒲城县政协调研盐碱地综合利用情况小记

6月27日，潼关县政协组织部分政协委员到水坡巷停车场、西门停车场

等地，对县城停车场建设和管理情况进行重点视察，并围绕进一步加大停车

场规划和建设提出了意见建议。县政协副主席汤振华、张华、熊世龙参加。

实习记者 韩璋 通讯员 苏赞赞 记者 樊星 摄影报道

潼关县政协视察重点提案办理情况

□ 实习记者 寇静 记者 王斌
通讯员 张莹

提案承载民意，凝结着政协委员

的智慧和心血。就进一步推动提案质

量、办理质量双提高，6月 24日至 28
日，丹凤县政协组织开展“一案三双”

专委会提案监督活动。

“委员所提就是群众所盼，提质增

效是贯穿提案办理工作的主线要求，

走访提案承办单位不要‘纸上谈兵’，

要面对面协商、心贴心交流，互通

情况、形成共识。”安排部署专委会开

展提案监督工作时，丹凤县政协主席

王舒明确要求。

今年召开的丹凤县政协十届三次

会议，共收到提案 147 件，立案 98
件，分别交由 28个承办单位办理，内

容涉及经济发展、科技创新、乡村振

兴等县域发展“要事”和养老、医疗、交

通等民生关切“大事”。

“县政协高度重视提案办理工

作，主席会议成员亲自协商制定了活

动方案，通过委员直接参与到提案的

办理过程，进一步促进各提案承办单

位高标准、高水平开展提案办理工

作。”丹凤县政协副主席石磊说。

提案监督活动中，丹凤县政协

组成 5个督办调研组，由县政协提案

委牵头，县政协教育科技医疗卫生

体育委员会、经济和农业农村资源

环境委员会、民族宗教社会法制和

港澳台侨外事委员会、文化文史和

学习委员会参与，走进 28 个提案承

办单位，实地开展调查研究，推动提

办双方形成共识、同商共办，促进提

案建议落实落地。

“今年县城管局承办了《关于完善

垃圾处理体系，积极助推乡村振兴的

建议》等 14件提案，结合‘干净丹凤’

创建、城镇环境综合整治十大行动及

‘一案三双’协商督办活动，着重在

抓落实上狠下功夫。”丹凤县城管局

樊立刚说。

“委员们提出的问题切合实际，具有

很强的代表性、时效性、前瞻性，建议

的可操作性也非常强。”丹凤县发改局

局长李宏涛表示，接到交办任务后，明

确了责任和时限，主办了9件提案，配

合其他单位办理了 4件提案，大家协

同合作，才能办得好、办出实效。

“不仅要看办理数量，更要比办理

质量。”丹凤县政协副主席贺燕说，希

望各承办单位建立提案办理长效机

制，凝聚工作合力，促进提案办理质量

大提升，真正通过提案办理办出威信、

办出成效、办出特色。

彭涛委员提交的《关于加强城区

养犬管理的建议》的提案得到了公安、

卫健、文明办等相关部门的有效落

实。他说：“提案承办单位严格落实

《商洛市养犬管理条例》，通过采取

‘倡导文明养犬共建和谐社区’活动、

不文明养犬举报、加大巡查力度等举

措，有效遏制了不文明养犬行为。

希望进一步围绕犬只免疫与登记、养

犬人行为规范、犬只收容管理等深入

开展普法宣传，让文明养犬理念深入

人心。”

“看到办理情况，自己的履职干

劲更 足 了 。”在 提 交 的《关 于 加 强

建 立 江 南综合市场提升社会治理

水平的建议》的提案得到县政府和

县住建局采纳落实后，卢明委员感

慨地说。

李红委员说：“我提交的《关于县

城老旧小区改造项目建设的建议》

提案，涉及县房管中心、城管局、龙驹

街办等多个部门，希望进一步明确各

相关部门工作职责，夯实改造责任，积

极主动担当，密切协作配合，共同研究

解决老旧小区改造过程中的难点和问

题，优化改造方案，全力做好服务保障

工作。”

“这是丹凤县政协首次对委员提

案逐一进行专委会‘一案三双’监督，

从答复上看有一定成效。”丹凤县政

协副主席张凯表示，解决问题是提案

工作的最终目标。希望各承办单位

进一步建立健全提 案办理协商机

制，确保提案办理工作在商得深入、

办得满意中达到良好效果。

本报讯 （记者 许鹏 通讯员 刘香）6月 27日，榆林市政协副主席拓耀飞

带领部分委员、相关部门负责人及环资委相关人员，就出台“鼓励生育具体措施，

积极应对榆林市人口老龄化”开展专题视察。

拓耀飞一行来到榆林高新区UU树和妈咪睦米两所托育中心，详细了解托幼

机构建设标准、课程设置、卫生保健以及膳食营养等方面情况。在随后召开的

座谈会上，听取了相关工作情况、主要做法、存在问题和对策建议的汇报，并围绕

存在的问题提出了意见建议。

拓耀飞指出，托育事业是一项重大的民生工程和公益事业，发展托育事业，有

助于解决人口老龄化、生育率低等问题。要进一步提高思想认识，积极履行社会

责任，强化托育宣传力度，引导市民树立正确的婚育观念。要加强师资队伍建设，

综合提升幼教技能人才专业素养和能力，加强托育机构建设，保障托幼服务质量，

实现托幼服务管理标准化、规范化。

榆林市政协开展专题视察

本报讯 （实习记者 李济朴 记者 李荣）7月 1日，省政协人口资源环境

委员会组织分党组成员、委员、特聘专家开展庆“七一”主题党日活动。省政协人口

资源环境委员会分党组书记、主任薛占海参加并讲专题党课。

活动期间，大家参观了省政协文史馆，进一步加深了对人民政协事业发展历程

和履职成就的认识，并重温入党誓词，咏唱经典红歌，观看警示教育片，部分委员

交流了党纪学习教育和履职心得体会。

大家表示，要以此次活动为契机，进一步深化对加强党的纪律建设重要性的

认识，不断提升党性修养、增强纪律意识和规矩意识。要深学细悟《中国共产党

纪律处分条例》，准确把握“六项纪律”的主旨要义和规定要求，做到学纪、知纪、

明纪、守纪，真正把纪律规矩转化为政治自觉、思想自觉、行动自觉。要紧扣中心

工作，把握履职重点，积极协商建言、担当作为，切实把党纪学习教育成果转化为

推动政协事业高质量发展的实际成效。

省政协人资环委
开展庆“七一”主题党日活动
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